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医院推拿科实习工作总结（通用3篇）

篇1：医院推拿科实习工作总结

         毕竟我是针灸推拿专业的，刚到推拿科，加上身体优势，感觉比其他人要简

单上手。推拿科的一个月，动手操作的机会许多，每次都是给病人做推拿放松，然后等老师复位

，接着就给病人走罐拔罐，或者扎针，刺络拔罐等，熟识了以后就操作很有效率了。

         但是问题也随之出现，如不习惯高强度工作，体力和耐力较弱，推拿后自身

的手指都出现了不同程度的劳损和痛苦，对下次的推拿造成肯定影响；没有充分利用身体的优势

做推拿，发力不正确，干活起来很简单疲累；手法改变不多，病人简单耐受适应；推拿的套路不

娴熟，手法不到位，没有明确的治疗目的；手法从质量上还欠缺匀称柔软渗透，与高水平有肯定

的差距；影像学和触诊基础薄弱，对患者的诊断不充分。

         针对这些问题，我通过不断的推拿实践，并虚心请教带教老师，渐渐地提高

自己的水平。体力和耐力是在不断的推拿中锻炼出来的，至于手指上的劳损，只能多变换自己的

手法，避开拇指过多用力。同时，在老师仔细耐烦的教育指导下，我纠正之前错误的站姿和手法

，充分地利用到自身的体重、力量优势，更好地发力和避开自己疲惫。套路上，由袁老师亲自操

作示范，我也感受了一遍，用他的话说的是：套路不是固定的，只是在大家没有推按套路概念的

基础上，作为一个模板，不必拘泥于套路，但是推拿时套路上的原则都是一样的要遵循的，总的

来说，手法可以多变，顺序都可以变，做出属于自己，适合自己的套路。之后通过不断的操作练

习，我总结出自己的套路，并结合患者的病史操作，都获得了不俗的效果。看x片、CT、MR都得

到了肯定的锻炼，触诊患者也有自己的心得体会，对患者的病情诊断有比较深入的了解，但还需

要不断提高。

         在推拿科的一个月虽然很累很辛苦，但是工作时，老师和学生之间，学生和

学生之间，患者和医生之间都有说有笑的，相处得十分融洽！特殊感谢张老师和袁老师，给予了

我很好的教学指导，使我在推拿科有了很大的进步，教学有自己的一套，而且擅长给学生问问题

，肯放手给学生操作。还有李师兄，李师姐，狗爷等等，大家相互之间没有隔膜，有说有笑，相

互在身上练习，信任对方，互相关心，气氛十分***！还有学会了许多推拿科常见病〔颈椎并肩周

炎、腰肌劳损、腰扭伤、落枕等〕的治疗和保健学问，还有跟病人的沟通和为病人着想。

         总的来说推拿科是收获很大的一个科室。

篇2：医院推拿科实习工作总结

         满怀自信的我，在见习的第一天早上，早早地来到了一附院推拿科。到了八

点，医生和护士准时的交接班，值夜班的医生和护士将昨夜病人的情况进行报告。我站在旁边认

真地听着，然后各个管床医生分别开始查房。我就跟着李老师开始查房，兜里揣小本子和写字笔

，身上带着听诊器，认真地听老师如何询问病人病情，看他作相关体格检查，并时不时地把关键
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信息记录下来：我注意到老师在询问病人时，还时不时注意病人打点滴的速度是否合适：检查病

人是否按时吃药，是否按要求吃药，并且将每一种药的作用对病人做了相关讲解，尽管这些都是

护士做的事情，但为了更好取得更好治病疗效，老师还是不厌其烦地重复着，以确保万无一失。

看着老师那认真负责的工作态度，我对老师产生了崇高的敬意。

         早上做完病人后，下午对于我们见习生来说还是比较自由的。尽管如此我们

并没有闲着，而是在彼此身上练习手法，巩固学过的东西。除了练习手法，我们还学习如何拔罐

、如何艾灸以及电针的使用，在这里得到了很多自己动手操作的机会，而不是像以前那样只有观

摩得份了。

         在接下来的一个多月里，基本上是如此。老师有空的时候就会跟我们讲讲推

拿科的专科病种，病种的病因病机、临床表现、诊断与鉴别诊断、相关检查及治疗等。在医院见

习就是与学校学习的效果不一样，直接面对病人，让我们不仅不觉得枯燥，反而觉得更容易理解

与记忆了。当我遇到不懂或者非常模棱两可的问题是，我会在老师有空闲时间时向老师进行询问

，这样他会讲得更详细一点，有时也会向学姐虚心请教，在其他时间我会抽时间复习以前学过的

知识，以达到温故而知新的目的。

         记得有一个早上查房时，一个病人向老师反映说：“在医院治疗了差不多半

个月了，病情怎么不见缓解，还是老样子呢???”老师耐心的对病人解释说：“您这个是长期劳损

造成的，需要长期的治疗。。。”出了病房老师就和主任讨论这个问题，因为这个病号是在其他

医院治疗效果不明显才转入我院的，本不好治的病效果当然是不明显了。这让我想到了，当医生

不仅要医术精湛，而且还要学会很好的与病人沟通，减少医患矛盾，改善医患关系。

         在见习的过程中，通过自己的`严格自我要求及老师、学姐的耐心指导，我基

本上掌握了基本手法，学会了开各种化验单，熟悉并了解本科室常见疾病的症状体、一般体格检

查、辅助检查、诊断治疗与预后转归等。同时我也发现自己在学校到的那点知识不扎实，或理论

联系不是实际，或知识范围太窄等。虽然有时候站得腰酸腿的，很累，但是因为存在这些问题，

不得不迫使自己坚持跟着老师转，并时刻提醒自己重温课本的理论知识。

         在医院的日子里，我也深刻的意识到医德的重要性。在以后的日子里，不仅

要提高自己的诊疗水平，而且还要有良好的医德。一个医生如果只有精湛的医术而无医德的话，

那他就可能变成一个杀人的魔鬼;相反如果一个医生拥有良好的医德，日久必定会有良好的医术。

还有就是我们必须将生活中做人做事的态度用临床上，那就是“急他人之所急，想他人之所想”

改成“急病人之所急，想病人之所想”，不仅要让病人在身体健康，更重要的是心理。通过这次

见习，我以后将会以更加饱满的热情和认真负责的态度去投入医疗工作，服务于百姓。不辜负老

师对我的教导和期望，认认真真的工作，踏踏实实的做人。

篇3：医院推拿科实习工作总结

         学习推拿手法学已经有两三个月了。在这三个月里。学习了一指禅推，推法

，揉法，拿法，按法，扳法，擦法，滚法等等。一系列推拿手法。通过这些学习，我也渐渐地了
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解到这门学科并非如常人说的那样“无用”。对于一些疾病也有独特的疗效，比如说脚扭伤、胃

下垂、颈椎病，腰椎病等，疗效都非常好。同时，对医疗事业也有了新的了解：以前只是觉得这

项事业神圣，就像穿着白衣服的天使解救人们与苦难;现在则觉得医生需要很强的地责任心、高尚

的医德，还要有扎实的基本功。现在虽然没有上临床，但是平时在同学身上练习时，就觉得基本

功非常重要，甚至可以影响到以后的医疗生涯。下面，我就谈谈我对扎实基本功的理解：

         首先是推拿功法。

         我这里的推拿功法是指易筋经，少林内功，太极拳，以及几种基本的站桩等

。推拿功法是推拿手法，推拿治疗等一系列活动的基础。也许有些人会说 :我没有练功法呀，那我

还不是可以做手法。不错，现在社会上大部分非专业人士基本上都是这样――没有练功。我想说

的是：没练功或者练了一段时间，他(她)能做推拿师，但他的发展空间一定不会是很大。所以，

练功时必须的。

         再者。软组织的推拿手法要求我们持久、 均匀、渗透、试想，没有平时的练

习，那他在临床上有长达半个小时地持久力、静止均匀力，能在合适的体位带那么长的时间吗练

习功法就是在一定程度，长时间做手法而不感觉到累、喘息。并且手法也有力，渗透，进而达到

治疗的效果。毫无疑问，练功也能给我们带来强壮的身体。强身健体，又能有利于事业发展，何

乐而不为。

         再次是推拿手法练习。

         沉肩，垂肘，悬腕，双腿微曲，力由脚生。谨记每个手法的操作要领，刚开

始是规范的操作。这个规范的操作，要求长时间的练习，只有长时间的练习，才可以让人感觉到

舒适，并且自己 也不会感觉到吃力，不好做。好的手法是建立在时间上的练习上的，曾经一师哥

在我身上做手法，我感觉他的手表面就像有一层棉花，但是他的手说要力就有力，做得特别舒服

，他也是经常练。到了后边，可以根据自己的一些理解，形成自己的手法特点。

         推拿的传承

         手法的练习，我不主张片面的练习，即要么看着书练;要么缠着老师讲，再要;

么闭门造车，自己摸索，那样浪费时间。我比较趋向于自己先看、理解，然后看懂的人操作，边

看边问自己不懂的地方，再练习，最后自己在可行性范围(这里指手法的一些大范围，经络理论，

中医基础理论等等所说的范围)内摸索、创新。

         推拿作为医学的瑰宝中的一分子，他也发挥做不可磨灭的作用。空手即可做

，对于家庭保健，急救及一些条件艰苦的地区尤为适宜。面对这一令人自豪的事业，我真心的希

望全社会的人都积极地学习了解她，作为这一专业的学子，我也将为这项事业尽我最大的一份力

。

         心得体会
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         眨眼之间，在校三年时间就这样过去了。为了给明年的实习打下雄厚的基础

，在今年暑假之中，我怀着对学习的热情，来到我院第一附属医院推拿科见习。短短的一个多月

过去了，我不仅学到了课本上的东西还学到了课本上学不到的知识，学会了把理论与实践有机的

结合，更重要的是学会了作为医生应有的品德及其责任心。
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